



SÉMINAIRE PSYCHIATRIE ET SCIENCES HUMAINES

COORDONNÉ PAR LE D^r OLIVIER LABERGÈRE ET ANNE-LAURE SALASCA BENAQQA

Théories psychanalytiques du développement de l'enfant

Apports à la compréhension et aux soins institutionnels de la schizophrénie (première partie)

Olivier Labergère

Judi 25 janvier 2024, 11h30 —13h, Salle de l'Auditorium

AUTOUR DU CONFÉRENCIER

L'épistémologie naturaliste qui prévaut aujourd'hui en psychiatrie tend à réduire la schizophrénie à un trouble neurodéveloppemental, qui ne relèverait que de traitements antipsychotiques ou de rééducation cognitive.

La rupture introduite par Bleuler avec le modèle kraepelinien de la démence précoce, dans sa description psychopathologique princeps du groupe des schizophrénies en 1911, était pourtant largement tributaire de la découverte de l'inconscient et de la métapsychologie par Freud, autour notamment des concepts fondamentaux d'autisme et de Spaltung. Cette théorisation féconde s'est vue par la suite significativement enrichie par les travaux novateurs de Mélanie Klein et des auteurs post-kleinieniens sur le développement psycho-affectif précoce de l'enfant.

Alors que Freud ne cachait pas ses réserves sur la curabilité des psychoses, ces apports dynamiques ont permis parallèlement de mettre en lumière l'existence d'un transfert psychotique dans la schizophrénie, qui était dès lors susceptible d'une analyse et d'un traitement spécifiques en institution.

Avant d'aborder, dans un second temps, la légitimité et l'efficacité de cet abord thérapeutique, malheureusement en déshérence croissante dans la psychiatrie publique, nous voudrions, dans cette première partie de notre propos, en présenter les bases théoriques, en examinant successivement, entre autres, les contributions de Freud, Klein, Bion, Winnicott et Lacan.

Olivier Labergère est Psychiatre des Hôpitaux, Chef du pôle de psychiatrie générale du C.H. de Gonesse. Il est l'auteur de plusieurs publications interrogeant les paradigmes cliniques et les enjeux anthropologiques et politiques de la psychiatrie contemporaine. Il a créé en 2008 le Séminaire Psychiatrie et Sciences humaines, dont il est l'un des intervenants réguliers.



**PÔLE DE PSYCHIATRIE GÉNÉRALE
CENTRE HOSPITALIER DE GONESSE**

Salle de l'Auditorium, RDC bas

2, Bd du 19 Mars 1962

95500 Gonesse

Gare RER D Villiers-le-Bel - Bus 20 - Hôpital de Gonesse

SALLE DE L'AUDITORIUM, DE 11H30 À 13H

Le séminaire est ouvert à tous, sans inscription préalable.

REJOIGNEZ-NOUS SUR NOTRE PAGE FACEBOOK

Séminaire psychiatrie et sciences humaines

www.facebook.com/SeminairePsychiatrieGonesse